

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administración.—En Ultramar, D. Benito Gonzalez Tánago, Obra Piz, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales idem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados, A precios convencionales

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 4 tomamos las siguientes noticias:

—El diputado á Cortes Sr. Nougés ha presentado en la mesa del Congreso una proposición de ley para que solo exista un solo fuero militar.

—La baja de un 2 por 100 al interés de la caja de Depósitos de que vienen hablando estos días todos los periódicos, se hará dentro de pocos días.

—En virtud de una real orden del ministerio de Fomento, fecha 22 de mayo próximo pasado, han salido para París los alumnos de la escuela especial de arquitectura D. Elix de Azua y don Fernando Arbós, con la misión de estudiar bajo la dirección del Sr. Colomer, director de dicha escuela, en la Esposicion Universal, las construcciones para las clases poco acomodadas, arrabales y poblaciones y establecimientos agrícolas.

—Por el ministro de Fomento se publica hoy en la Gaceta un real decreto suprimiendo los tribunales de comercio de Murcia, Cartagena, San Sebastian y Vigo.

—Calculábase que mañana viernes podrá quedar ya votado el arreglo de amortizables que se está discutiendo. Ayer noche hablaría el Sr. Cánovas en contra.

—Por el ministerio de Gracia y Justicia parece que se va á invitar á los prelados españoles, con objeto de que estos hagan presente al clero de sus diócesis la conveniencia de que contribuyan, como las demás clases que cobran del Estado, con el 5 por 100 de sus haberes para mejorar la situación económica.

—Se han recibido entregas de varias publicaciones que se hacen en provincias, y con ellas una advertencia de los editores en la que anuncian que en virtud de los sacrificios que las nuevas tarifas de correos les imponen, sacrificios que de aceptarlos envolverían la ruina total de las empresas, se ven en la necesidad de volver al sistema antiguo y remitir los impresos á los suscritores por conducto de los ferros-carriles y mensajerías. Esta determinación que toman los editores no puede menos de perjudicar la renta en una cantidad considerable.

CORREO DE PROVINCIAS.

OVIEDO.—Un periódico de Oviedo trae la noticia de haber sido robada la iglesia parroquial de Caservida, en el concejo de Lena, habiéndose llevado los sacrilegos ladrones vasos sagrados y cuanto de algun valor habia en el templo.

CÁDIZ.—La fragata *Villa de Madrid* se encuen-

tra ya lista para emprender cualquier comision.

La urca *Santa Maria* se está disponiendo á toda prisa para emprender un nuevo viaje de instrucción de guardias marinas.

PUERTO-RICO.—Las noticias de Puerto-Rico que nos ha traído el correo de la Habana alcanzan á los últimos días de mayo.

Nada de extraordinario nos anuncian los periódicos de la capital.

Los negocios mercantiles estaban algo encalmados.

Los campos ofrecían un risueño aspecto.

La salud pública era satisfactoria.

Se habia recibido el anuncio de estar concedida autorización para que se construya el ferrocarril desde la capital á Arecibo.

Iba á abrirse un concurso con objeto de premiar el mejor proyecto que se presente para establecer un monumento á la memoria del primer gobernador de la isla de Puerto-Rico, D. Juan Ponce de Leon.

ISLA DE CUBA.—Hemos recibido los periódicos de la Habana que alcanzan al 15 de junio último.

Seguia siendo bueno el estado sanitario en la isla.

—En la primera quincena de junio habia disminuido algo el movimiento mercantil; pero aun superaba al de igual período del año anterior.

La importación de numerario tambien habia disminuido, quizás por lo mismo que el estado de la plaza mejoraba.

—En el vapor *Morno Castle* habia llegado á la Habana el trozo de cable eléctrico que ha de tenderse desde el palacio del gobierno al puerto para unirle al cable submarino, el cual funcionará en breve.

—De Cienfuegos escriben que el estado de los campos era satisfactorio, gracias á las lluvias que habian caído en abundancia. En el mismo punto se estaba construyendo una iglesia.

—Por el ayuntamiento de la Habana se habia nombrado un perito que reconociera las reses que se destinasen al abasto público, á fin de evitar que se vendieran carnes que no tuvieran todas las cualidades de salubridad necesarias.

—Con el título de *El mensajero de las damas* se iba á publicar en la Habana un periódico semanal dirigido por el Sr. D. Francisco Javier Ruiz.

—En un incendio ocurrido en Guanabacoa, recibieron lesiones mas de cuarenta personas, pero por fortuna ninguna de gravedad.

—A *La Correspondencia* dirigen la siguiente carta:

Habana 15 de junio.

Dije en mi última correspondencia que el gene-

ral jefe de este apostadero D. Guillermo Chacon, habia salido para Cartagena de Indias con el fin de poner en claro la propiedad del *Cuyler*, apresado, ó mejor dicho, detenido por nuestra fragata *Navas de Tolosa* en aquellas aguas. Despues de catorce dias de ausencia, y cuando dicho general tenia entabladas las negociaciones oportunas, el gobierno de Washington declaró como buena en un parte telegráfico la conducta seguida por nuestro buque aprehensor, y la negociación tuvo que paralizarse hasta que quede ventilada por los gobiernos interesados. Con este motivo regresó el día 4 del corriente. La fragata *Gerona* ha relevado á la *Cármén*, que hasta ahora habia sido la encargada de vigilar al buque sospechoso de piratería.

Con motivo del nuevo sistema financiero que ha de plantearse en esta isla el día 1.º del próximo julio, el gobernador político D. José Gutierrez de la Vega, con el fin de ayudar y facilitar al gobierno los medios de llevar á término su proyecto, reunió al ayuntamiento que con tanto acierto preside, para proponerle su encabezamiento. El municipio, compuesto de las personas mas ilustradas é importantes de esta poblacion, despues de oír con noble patriotismo las razones de conveniencia que el gobernador alegaba para ello, acordó que sus síndicos tuvieran una conferencia con el señor Adriaensens, para que este, como delegado del gobierno, en cuestion tan importante, diese las esplicaciones que ellos deseaban oír, antes de que la cuestion fuese sometida á la deliberación definitiva del cuerpo municipal. La reunion tuvo lugar con efecto, creo que en casa del Sr. Gutierrez de la Vega, y el ayuntamiento en la primera sesion que tuvo acordó encabezarse con la Hacienda para el cobro de todas las nuevas contribuciones.

Además, el gobernador político acaba de sacar á pública subasta el edificio que ha de servir de asilo á los mendigos, y segun mis noticias, pronto lo será tambien la Casa de maternidad.

Se encuentra entre nosotros el general Smit, encargado por la empresa telegráfica trasatlántica de dirigir las operaciones de colocar el cable entre la Habana y Cayo-Hueso. El ayuntamiento, de acuerdo con las indicaciones del capitán general, no ha vacilado en cederle una parte baja de su edificio con el fin de que se establezcan las oficinas. Este es un gran adelanto, que se espera por todos con verdadera ansiedad.

Puede decir en el último correo, que segun partes telegráficas de Nueva-York, Querétaro habia sido tomada por Juarez y hechos prisioneros el emperador Maximiliano, Mejía, Miramon y otros; pero sabiendo como sé por esperiencia la farsa calculada de estas noticias, me abstuve. Hoy,

se sabe que la plaza fué vendida por 3,000 onzas y que todos han sufrido la suerte de prisioneros. En vista de este aleva suceso, el gobierno de los Estados-Unidos ha enviado al Sr. Homer B. Hawkins con especial misión de Seward para Juarez y encargo de emplear todo género de medios con el fin de conseguir que la vida de Maximiliano sea respetada. Tambien va autorizado á emplear ruegos y amenazas, segun convenga, para lograr que sea puesto en libertad. Con tan buenos oficios por parte del gobierno que mas ha contribuido á la ruina del imperio, fácilmente se comprende que la vida de Maximiliano será respetada, si es que no llega tarde el remedio. (Ha llegado tarde).

El Sr. D. José María Michelena, intendente de Hacienda que ha sido de esta isla y el señor don Joaquin Vigil de Quiñones, director de Administración, entregaron sus puestos el día 8. Del primero y por mandato del general Manzano se hizo cargo el Sr. Adriaensens y del segundo probablemente se encargará el jefe de seccion mas antiguo. Esta interinidad durará hasta que llegue el nuevo director que ha de resumir ambos cargos, Sr. Lara y Cárdenas, y á quien se espera en el correo que ha de llegar dentro de cuatro ó cinco dias.

El Sr. Vigil de Quiñones con su familia sale hoy para Europa.

El Sr. Michelena con la suya saldrá el 17 por la via extranjera. Segun nuestras noticias se detendrá en París ocho dias, é inmediatamente despues se presentará en Madrid á tomar posesión del puesto de ministro del tribunal de Cuentas, que el gobierno de S. M. le ha confiado. Este funcionario deja en América muchos amigos y muchas simpatías.

Tambien sale para España el conde de Almirde de Toledo con el fin de restablecer su quebrantada salud.

Llegó á esta D. Francisco Orgaz, que vino destinado al ramo de Hacienda. A los pocos dias despues de su llegada salió para Bejuel con el fin de saludar á un hermano que vive en dicho punto.

Los campos, que como dije, estaban yertos por falta de agua y exceso de calor, han resucitado. Hemos tenido la semana pasada una lluvia tan abundante y fija, que si no hubiera sido por el calor constante de este clima, mas nos hubiera parecido invierno que verano. La ilusión cesa desde el momento en que á pesar del agua que á torrentes se despeña, se encuentra el hombre al mas ligero movimiento anegado en sudor.

El general Manzano dió anteayer una comida de despedida á los Sres. Michelena y Vigil de Quiñones. Fué una comida de confianza, y de las au-

— 235 —

rea en cuanto el descanso habia refrescado su cabeza y calmado los acelerados latidos de su corazón.

Cada vez que de este modo y con nuevo ánimo comenzaban un nuevo surco en el campo, cambiaban, trabajando, algunas palabras y proseguían la conversación que el cansancio y el calor les habia hecho antes interrumpir.

—¿De modo, Barbe, que vas á casarte con Francisco Kenkelaer de Swaveghem? preguntó la de mas edad. ¿Está ya completamente decidido?

—Pasado mañana es domingo, respondió la otra con tono triste; y ese día es cuando debo ir á casa de mi tío para decir sí ó no. No quiere darme mas largo plazo.

—¿Y sin duda dirás que sí?

—Es preciso, Trine; si no, mi tío se enfadaria conmigo; porque si no me caso en seguida, perdemos la linda granja, detrás de Knocke, y no encontraremos jamás una ocasion semejante.

—¿Y pareces triste, Barbel! Si yo estuviera en tu lugar! Francisco Kenkelaer es un muchacho despierto y robusto, que tiene buenos brazos para el trabajo. Serás feliz con él.

—Creo que no, dijo la jóven suspirando y meneando melancólicamente la cabeza.

—¿Pero qué te falta?

—Nadie se ha hecho á sí mismo, Trine; no tengo razon, lo sé; pero los pensamientos son dueños

— 236 —

dido. Hace algun tiempo que he reflexionado bien sobre mi situación, y he visto que con Gosse, tal como está ahora, no puedo ser feliz. No es la esperanza la que todavia me hace pensar en él; es el sentimiento y el despecho de que se haya hecho imposible para siempre la hermosa vida que yo habia soñado.

—Vamos, vamos, cástate con Francisco Kenkelaer; ya te irá mejor que con ese tunante de Gosse, que sea dicho entre nosotras, ni es guapo ni despierto.

Un profundo suspiro fué la respuesta de Barbe. Habian llegado al otro extremo del campo y sentáronse silenciosamente á la orilla del camino que se dirige de Heestert á Avelghem.

Apenas hacia un instante que estaban allí, cuando escitó la conversación de Trine la aparición de un hombre allá á lo lejos en el camino. No podia reconocerle, porque el hombre estaba en el fondo del valle y muy distante todavia. Como llevaba una blusa azul y un gorro en la cabeza. Trine creyó que era un trabajador del Wulphof, y se esforzó por adivinar quién podria ser; pero el baston que el hombre llevaba en la mano y las señales de estremo cansancio que se revelaban en su andar, le hicieron abandonar esta opinion.

—Mira, Barbe, dijo; á ver si puedes reconocer á aquel que viene por allá abajo hácia el Wulphof; yo creia primero que era Thomás, el mozo de cuadra.

— 239 —

—Será el tratante en ganados á quien se espera en el Wulphof para que vea el buey, murmuró Barbe con indiferencia.

—Pero mira qué fatigado debe estar ese hombre; deja caer la cabeza sobre el pecho y arrastra los piés con trabajo. ¡Es ocurrencia caminar con un sol tan abrasador! ¡Se le van á derretir los tuétanos!

—Vamos, no perdamos tiempo, Trine, dijo la jóven levantándose. Ya sabes que el mayordomo nos ha mandado que nos apresuremos.

—Espera un poco, Barbe. Ese hombre tiene cabellos rojos.

—¿Y qué tenemos con eso?

—Sí, pero son cabellos rojos, justamente como los de Gosse. Mira, mira, ya levanta la cabeza. ¡Es el mismo Gosse!

—Te engañas, Trine; quieres asustarme, balbuceó la jóven profundamente conmovida.

—No, no, no me engaño; acaba de bajar otra vez la cabeza, si no, tú le hubieras reconocido tambien.

—¿Gosse con una blusa azul? ¡Imposible!

Pero hablaba seguramente contra su propia creencia, porque, mientras se fijaban sus ojos en el hombre que se acercaba, se puso á temblar cada vez mas, y dijo por fin:

—¡Ah, Trine, es Gosse en efecto! Ven, vámonos de aquí; que no me vea.

—¿Por qué? Yo estoy curiosa por saber cómo

toridades solo asistieron el Sr. Gutiérrez de la Vega y el señor regente Posadillo.

CORREO ESTRANJERO.

FRANCIA.—A *La Correspondencia* escriben la siguiente carta:

París 2.

La capital de Francia, que hoy mas que nunca puede llamarse la capital de Europa, sigue ocupada con el recuerdo de la solemnidad de ayer; los diarios salen llenos de descripciones de aquella brillante fiesta en que los poderes de la tierra rendían culto al talento y á la laboriosidad, y en que el fausto del s61o imperial y de los brillantes uniformes representantes de la fuerza oficial no oscurecían la grandeza ni eclipsaban la brillante aureola que envolvía á los príncipes de la industria y del trabajo. Y sin embargo, jamás el artista, el industrial, el agricultor, se habrá visto frente á frente de tan esplendorosa grandeza, como nunca tal coro de príncipes y reyes entonó mas reverentes himnos al talento humano.

Baste presentar el cuadro que ofrecía el gigantesco trono elevado en el centro del salon para dar idea de la ovación que ayer tuvieron los hijos del trabajo.

El emperador tenía á su derecha: el sultán Abdul-Azzis-Khan, el príncipe de Gales, el príncipe de Orange, el príncipe de Sajonia, el príncipe imperial, la gran duquesa María, el duque de Aosta, el duque de Cambríje, la princesa Matilde y el príncipe Teck.

A la izquierda de la emperatriz se encontraban: el príncipe de Prusia, la princesa de Sajonia, el príncipe Humberto, el príncipe heredero de Turquía, la princesa Clotilde, la duquesa de Aosta, el duque de Lanchtemberg, el príncipe Napoleon, el príncipe Herman de Sajonia y Abdul Hamid.

Detrás del emperador y la emperatriz estaban: Alejandro, hijo del Sultán, el príncipe Ton-Kougava, el príncipe Luciano Murat, la princesa Murat, el príncipe Joaquin Murat, su esposa, el príncipe Napoleon Carlos-Bonaparte, su esposa y el príncipe Aquiles Murat.

Detrás de los príncipes se encontraban los grandes oficiales de la corte, el ayudante general del palacio, los ayudantes de campo del emperador, los oficiales y damas de servicio, de las casas imperiales, los oficiales de la comitiva del sultán y los oficiales y damas de los príncipes y princesas extranjeras.

Y sin embargo, cada una de las notabilidades de la industria que subía las gradas de aquel majestuoso trono era saludada por un rumor mas agradable que todas las aclamaciones que se prodigan al poder.

Pero pasemos un momento de este brillante espectáculo al poco agradable cuadro que presenta la política.

Al lado de estas fiestas, y como una protesta enérgica contra el imperio, se presentan los despachos que anuncian el fusilamiento del emperador Maximiliano el 19 del pasado.

Nuevos telegramas que proceden de Veracruz dan la misma noticia, y si bien hasta ahora no

hay confirmacion oficial de ella en los centros oficiales, y aunque el representante de los Estados Unidos en París no ha recibido telegrama alguno sobre el particular, es muy de temer que este horrible asesinato se haya consumado.

Ayer se suscitó una cuestion de etiqueta respecto á la colocacion de los funcionarios en la ceremonia del reparto de premios.

Hausman, el prefecto del Sena, habia pedido para él y la corporacion municipal un puesto al pié de las gradas del trono y en el sitio reservado para los mariscales, y no se accedió á sus deseos. Como Hausman tiene una indudable importancia en el gobierno, se teme que este incidente dé lugar á disgustos.

Se susurra que cada día se ponen mas tirantes las relaciones entre Francia y Prusia. No es extraño, pues todos convienen en que la cuestion del Luxemburgo nada ha zanjado y que la primera importante que se suscite en Europa volverá á renovar la enemistad hasta que se resuelva de un modo palpable cuál de las dos naciones pesa mas en la balanza europea.

Todos los diarios musicales de ayer se ocupan del nuevo sistema de clarinete presentado por nuestro compatriota D. Antonio Romero en la Esposicion Universal y que como dije á Vds. ha obtenido una medalla de plata. Todos convienen en que es la reforma mas importante que se ha hecho desde hace mucho tiempo en los instrumentos de aire, y el Sr. Romero puede estar orgulloso de su invencion á juzgar por los elogios que de ella hacen aquí las personas inteligentes.

Es de creer que con la fiesta de ayer termine el principal periodo de la Esposicion Universal y que desaparezca gran parte de los viajeros que han acudido aquí con tal motivo.

Hoy es sin embargo la época mas á propósito para que las personas que quieren estudiar este magnífico y vasto campo de la industria puedan con mas economía y descanso visitar el Campo de Marte.

ROMA.—El día 1.º de este mes los 490 obispos que se encuentran en Roma han presentado un mensaje al Papa. Pio IX les ha contestado manifestándoles su agradecimiento y alta satisfaccion. Durante dicho día, el Papa recibió en la Iglesia de San Pedro las diputaciones de cien ciudades italianas, formando dichas diputaciones mas de 1,500 personas. El conde Boschetti de Módena leyó un discurso al presentarlas. El Papa contestó con frases conmovedoras.

Durante la noche hubo una grande fiesta popular en la villa de Borgheses, siendo inmensa la multitud que acudió y reinando completa tranquilidad.

—En un periódico leemos la siguiente carta:

Roma 27 de junio.

Mi estimado amigo: anoche recibí el capelo cardenalicio en la embajada española el Excmo. é Ilmo. Sr. D. Luis de la Lastra y Cuesta, arzobispo de Sevilla. Antes de bosquejar la brillante ceremonia daré cuenta en dos palabras de la que se verificó por la mañana en uno de los magníficos salones del Vaticano cuyo nombre no recuerdo.

Ambas se corresponden como verá Vd. en seguida.

Todo el colegio cardenalicio ocupaba á derecha é izquierda los asientos del indicado salon. El Padre Santo entró á poco en él, y atravesándolo, fué á sentarse en el sitio de preferencia acostumbrado. Entonces el nuevo cardenal se llegó á Su Santidad y se abrazaron tiernamente. El respetable señor arzobispo de Sevilla hizo lo propio con los príncipes de la Iglesia, cada uno de los cuales correspondió á su demostracion cariñosa. Los que han asistido á una investidura de doctor en el paraninfo de la universidad Central pueden formar-se una idea de la solemnidad á que me refiero.

Terminó con la lectura por Pio IX de una alocucion cuyo contenido no será un misterio para usted cuando reciba la presente, pues me consta que el señor conde de San Luis, que se porta magníficamente con los españoles, la remitió ayer mismo al gobierno. Lo mas notable de ella es sin duda el anuncio de un concilio ecuménico que desea celebrar el Pontífice rey cuando lo permitan las circunstancias.

La ceremonia de la entrega del capelo fué la mas solemne y brillante de cuantas he presenciado hasta hoy. Lo fué principalmente por la concurrencia verdaderamente numerosa y escogida que acudió á los grandiosos salones de la embajada española que estaban profusamente iluminados y embellecidos.

Pensé primero tomar algunos nombres; mas pronto me persuadí de que no debía hacerlo. ¿Cómo apuntar ni la vigésima parte de las personas eminentes que acudieron al referido palacio? Imposible de todo punto. Solo diré por consecuencia, que ví á muchas damas de Roma, á muchos cardenales, á muchos prelados españoles, á muchos obispos de todas las partes del mundo, á muchos diplomáticos, á muchas dignidades eclesiásticas, á muchos escritores distinguidos, á... tengo la conviccion de que con esto van Vds. á formarse pobre idea del concurso y me callo por consiguiente. Solo añadiré que entre las españolas brillaban por su majestad, por su elegancia, por su distincion, por su belleza ó por todas estas cualidades la condesa de San Luis y su hija Laura, la de Toreno, la de Cea, la de Torres, la de Isern, la de Llorente, etc., etc.

No bien llegó monseñor Ricci, legado Pontificio, fueron á recibirle, seguidos de una comitiva numerosa y selecta, el señor cardenal y el señor conde de San Luis. Llegados al salon del trono, pronunció el mencionado representante de Su Santidad, en la hermosa lengua de Dante y de Alfieri, un excelente discurso. Fué sucesivamente mencionando las dignidades desempeñadas con tanta virtud como saber por el nuevo cardenal nombrado príncipe de la iglesia, como tambien que le mandaba por su conducto el capelo cardenalicio.

La contestacion del señor cardenal fué notabilísima. Honra y enaltece á su ilustre autor y tambien á España. Se puede dividir en tres partes. En la primera fué historiando el Sr. Lastra las referidas dignidades, diciendo lo contrario de lo que afirmara monseñor Ricci. Segun este, las habia

merecido todas y desempeñado perfectamente; segun el nuevo cardenal no era merecedor de ninguna. Inútil nos parece añadir que los concurrentes estaban conformes con el legado pontificio y alababan la modestia del cardenal.

En la segunda parte enumeró los deberes anejos á la dignidad cardenalicia, como tambien las cualidades de que para ella se necesitan, asegurando que procuraría cumplir los primeros y lograr las segundas. Dijo que el traje de púrpura que vestía le recordaba su obligacion de dar su sangre por la fé, si llegaba á ser conveniente ó indispensable. Despues de hablar de la unidad y armonía que reinan en la Iglesia católica, demostradas singularmente con motivo de la declaracion dogmática de la pureza de la Virgen, y de las fiestas del Centenar, que van á celebrarse; de su adhesion á Pio IX, etc., dió las gracias á los que habian asistido á la ceremonia, encargando finalmente á monseñor Ricci transmitiera sus palabras al Soberano Pontífice.

Resonó á seguida el *extra omnes* y todos los aludidos abandonamos el salon. Es de advertir que á las señoras no se las permitió entrar en él por impedirlo el ceremonial.

Sirviéronse en seguida helados, refrescos y dulces en abundancia.

En una palabra: el acto imponente que acabamos de bosquejar se resiste á la descripcion. A mí me recordó los memorables días en que España iba no solo al nivel, sino al frente de todas las naciones civilizadas. Durante los tres días de la recepcion ha concurrido al palacio de la embajada todo lo mas selecto de Roma y los prelados mas distinguidos del orbe católico. Los orientales llamaban especialmente la atencion por sus trajes y por sus reverencias. Acudieron ya el segundo día. Despues de dar la mano á la condesa de San Luis se santiguaron y la llevaron al corazon, haciendo por fin un saludo graciosísimo.

MÉJICO.—Al ocurrir el fusilamiento de Maximiliano, el señor marqués de la Rivera, representante que habia sido de España en aquel país, habia abandonado ya el suelo mejicano. Tambien lo han abandonado el Sr. Argelz, secretario de aquella legacion, y el c6nsul de España en Méjico.

PERÚ.—Dicen del Perú que el Congreso negará probablemente al presidente Prado los poderes dictatoriales que ha pedido, y que el general Castilla, al frente de 600 hombres, marcha sobre Arica, y contando con partidarios en otros muchos puntos de la república se considera su triunfo como probable.

ITALIA.—Ha empezado en la Cámara de diputados de Italia la discusion sobre el tratado de comercio austro-italiano. Algunos diputados pedian que se suspendiese este debate hasta que se verificase la limitacion definitiva de las fronteras.

—El Sr. Bixio ha manifestado á las cámaras italianas que cree saber que se prepara entre Austria y otras potencias un tratado que comprende cláusulas políticas contrarias á Italia. El presidente del Consejo ha declarado que ignora completamente este hecho. Dijo saber, sin embargo, que una potencia ha intentado en otras ocasiones inducir á Francia, Austria ó Prusia á ajustar un

es que Gosse vuelve al Wulfhof con un gorro y una blusa de aldeano. En cuanto á tí, Barbe, haz como si no le hicieras caso. Manifiéstate indiferente y fuerte.

Calláronse las dos jóvenes, y miraron, una sonriéndose, la otra trémula, al hombre que subía el sendero con prisa, aunque con visible cansancio. Marchaba siempre con la cabeza baja, y ciertamente estaba lejos de sospechar que se le espiaba con tanta atencion.

Pronto hubiese pasado por delante de las dos muchachas sin verlas, á no haberle gritado Trine:

—¡Eh! Gosse, muchacho, ¿á dónde vas tan de prisa que ya no conoces á la gente?

—¡Barbe! exclamó Gosse palideciendo y levantando las manos al cielo, como si la imprevista aparicion de la jóven le hubiese aterrado.

La muchacha le miró en silencio, mientras él se enjugaba el sudor de la frente; pero despues apartó la vista para comprimir su emocion y buscar fuerzas contra el sentimiento que queria apoderarse de ella.

—¿De dónde vienes? preguntó Trine riéndose. Pareces un escapado de la cárcel. Tus cabellos están en desórden, hay una pulgada de polvo en tus espaldas. ¿Á dónde está tu hermosa casaca y tu sombrero con galon de oro?

—¡Ah! no te burles de mí, Trine; ¡soy tan desgraciado! dijo Gosse con voz lastimera y juntando sus manos suplicantes. Todo se ha perdido; mi

to, porque solo al cabo de un instante fué cuando dijo:

—Pues bien, Barbe, todo eso lo tendrás con Francisco Kenkelaer lo mismo que con Gosse.

—No, no, respondió la otra; Francisco Kenkelaer es un honrado y buen muchacho, lo confieso; pero nunca he pensado en él. Si ahora voy á habitar con Francisco en la pequeña granja, quizás no tenga yo fuerzas bastantes para olvidarle en seguida cómo la habia arreglado, y es muy posible que la sombra de Gosse se aparezca algunas veces en el rincon de la chimenea.

—Pero con el tiempo, Barbe...

—Sí, con el tiempo, Trine, esto pasará; y además, yo me esforzaré por arrojar de mi corazon este recuerdo. Me parece que comienzo á sentir mas inclinacion á Francisco; su bondad y su rectitud me inspiran estimacion y reconocimiento, pero nunca será lo mismo, Trine.

—¡Eres una muchacha rara! observó la otra. ¿Cómo puedes, de ese modo, obstinarte en pensar en Gosse? El se mofa de tu afecto; vá y viene, y deja por segunda vez el Wulfhof sin preguntar por tí. Además se ha hecho un perdido; jura, bebe, y cree que está muy por cima de los aldeanos porque lleva en el sombrero una cinta de oro. Apuesto á que si volviese todavía y te dijera una palabrita dulce, serias bastante inocente para rechazar á Francisco y aceptar á Gosse.

—En eso te engañas, dijo Barbe con tono deci-

de mí. Cuando supimos que M. Daniel iba á volver al Wulfhof, mi tío me llevó á ver la pequeña granja que queria arrendar para establecerme en ella. Estuve allí casi todo el día, y comí y bebí con los que la habitaban. ¡Qué hermoso sueño, Trine! Yo me veía á mí misma, sentada á la mesa como arrendadora; en frente de mí estaba Gosse, que, con una dulce sonrisa, me daba gracias por mi buen café; veía á Gosse en la huerta ocupado en arreglar los cuadros de legumbres para nuestra provision; en los campos oía su voz que hacia volverse al caballo al final del surco; en la cuadra, le oía cantar de felicidad y contento; bajo la chimenea, le vía sentado con la pipa en la boca, mientras yo hilaba junto á la lámpara... ¡Ah, Trine! á cualquier lado que yo me volviese aquel día en la granja, siempre estaba Gosse delante de mis ojos, y yo disponía tan bien, con mi imaginacion, el arreglo de mi casa, como si ya hiciera largo tiempo que me hubiera casado. Apenas me atrevo á decir tanta simpleza, pero piensa un poco; ya, en mi sencillez, habia yo fijado el sitio donde debía colocar la cuna para poner á los niños fuera de las corrientes de aire de la puerta y la ventana, y veía á Gosse tirando de la cuerda de la cuna y adormeciendo al niño con su canto, como un buen padre...

Barbe habia hablado primero con profundo sentimiento, y al fin con una voz dolorosamente alterada. A su compañera debió sorprenderle es-

tratado desfavorable á Italia; pero esta tentativa fracasó y no es probable que la potencia aludida quiera renovarla.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

París 2.—Roma 1.º.—Cuatrocientos cincuenta obispos han dirigido á Su Santidad un mensaje, en el cual hacen constar su entera obediencia á la Santa Sede; declaran que creen y enseñan lo que el Pontífice cree y enseña; manifiestan su júbilo por el anuncio de un concilio ecuménico, y concluyen abrigando la esperanza de que ni los príncipes ni los pueblos permitirán que los derechos y la autoridad del Sumo Pontífice sean despreciados.

Su Santidad recibió en la basílica de San Pedro una diputación de cien ciudades italianas.

Pío IX contestó pronunciando una allocucion que conmovió sumamente á los asistentes.

Una gran fiesta tuvo lugar en la villa de Borghese. La tranquilidad continúa perfecta.

Dresde 2.—La corte ha decidido ponerse de luto durante tres semanas en memoria del emperador Maximiliano.

Florenza 2.—El viernes empezará la discusión sobre el patrimonio eclesiástico.

Lisboa 3.—El rey se ha embarcado en la corbeta *Bartholomeu Dias* con dirección á Burdeos. El infante D. Augusto, el ministro de la Guerra y varias personas del palacio acompañan al rey.

París 3.—El *Monitor* de hoy dice que las últimas noticias acerca de la triste suerte del emperador Maximiliano han impresionado profundamente al emperador, que ha mandado suspender todas las fiestas preparadas en obsequio del sultán. Sin embargo, el gobierno francés no ha recibido aun noticias oficiales.

Viena 3.—El emperador y la emperatriz de Austria han prorogado su viaje, y han dado á conocer ya esta determinación.

Florenza 3.—El ministro de Hacienda ha presentado su dimision, que se cree le será aceptada.

Háblase para reemplazarle del general Córdova.

París 4.—El *Monitor* de hoy dice que todavía hay una ligera esperanza de poder desmentir la noticia de la triste suerte de Maximiliano.

Sin embargo, en todas partes está arraigada la creencia de que la noticia es desgraciadamente cierta, y el fusilamiento se verificó el 19 de junio.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 6 DE JULIO.

Es ley ya averiguada que el tapete de la política europea nunca ha de poder estar tranquilo y en su centro. Cuando no le tiran desde un ángulo le aflojan desde el otro y eso sin contar con la posibilidad de que sufra presiones belicosas en mas de uno ó en todos sentidos.

La cuestion de Oriente que se consideró preñada de peligros cuando las cosas andaban tan pacíficamente por el lado del Rhin, palideció algun tanto no bien la atencion general fué atraída por las cuestiones del Luxemburgo que atañian muy de cerca á la gran masa del Continente. Pero apenas el calmante propinado por los contertulios de lord Stanley ha logrado clarificar el crítico asunto del conflicto franco-aleman, cuando ya retoñan de nuevo amenazadoras cual nunca las noticias de las aguas levantinas.

El pequeño reino de Grecia, preparado y ansioso de recoger la herencia que la ley de las nacionalidades le asigna, se agita y revuelve hoy mas que nunca y acecha la ocasion de entrar plenamente á ejercitar sus derechos. Sus escuadras, que hasta el presente han figurado solo en el papel, tratan de cobrar una existencia real y positiva, yendo para eso á surtirse en los arsenales cosmopolitas de los Estados Unidos. El ejército heleno entra en la via de reformas que están á la órden del dia en todo el continente.

Estos alardes militares, adunados á la entereza con que los hombres públicos de Atenas desafian los efectos de un súbito arrebató de la Puerta, que no pudieran menos de ser funestos para el pigmeo reino en el primer momento; estos hechos, pues, son eminentemente significativos y legitiman por sí todas las concentraciones de tropas turcas en el Epiro y en la Tesalia, de que nos ha hablado el telégrafo.

Varias veces ha corrido el rumor de un rompimiento entre Constantinopla y Atenas. Siempre se ha desmentido esa especie, por mas que los hechos graves que á ello dieran lugar no hayan jamás dejado de ser ciertos.

Si no se ha pasado el ultimatum, la Grecia y la Turquía llevan ánimo de invadirse mutuamente y dentro de poco tiempo. Todo el nudo de su futura conducta se encierra en la cuestion cretense. Del sesgo que

esta tomare dependerán los acontecimientos que sobrevengan.

Para adquirir probabilidades de triunfo, la Puerta ha querido jugar el resto en Candía á fin de entrar con buen pié en una lucha mayor. Para eso, agotadas ya en gran parte las esperanzas y los recursos del Divan, se ha echado mano de Omer-bajá, de su talento, de su prestigio y de todos los medios materiales correspondientes á la categoría y fama del gran capitán, á quien se ha encomendado el litigio de Candía.

Omer-bajá se jactó de aplicar á los spakiotas el sistema de blockaus que tan buen efecto surtió en Montenegro. En realidad el proyecto fué terrible; seria asestar una estocada á la causa cretense, tan pertinaz como la montenegrina, que sucumbió no bien Omer-bajá ensayó su certero sistema. Pero hay los spakiotas habrán pensado que para que su palo dañe, es precisa condicion el dejárselo dar, y á esto es á lo que no han podido avenirse. Omer-bajá ha sido batió en los desfiladeros de la Spakia, y probablemente si los candiotas logran repetir el golpe, el capitán otomano quedarí vencido totalmente.

Ensayado el postrer recurso, la Puerta habrá de consentir de grado ó por fuerza en la anexion de la isla insurrecta á la Grecia. A contar desde este acontecimiento, la sublevacion general de las provincias griegas del imperio será un hecho; y la guerra de la independencia helénica entrará en la segunda y mas importante de sus fases.

Hé aquí, pues, cuál es el cuadro que se bosqueja en el horizonte de Europa por aquella parte. Si los sucesos siguen este curso es difícil calcular las consecuencias que puedan originarse. La guerra orillada en el Rhin recobraría formas mas gigantescas en el Danubio, en el Bósforo, en el Pruth y quién sabe dónde mas. Pronto y muy pronto veremos dirigirse la atencion de los pueblos europeos hácia Constantinopla para ocuparse en el exámen de la enmarañada madeja de Oriente.

VARIEDADES.

Exposicion Universal.

RECOMPENSAS Á ESPAÑOLES.

Insertamos con sumo gusto la estensa lista de los premios que han alcanzado los productos españoles en la Exposicion Universal. Tenemos un verdadero placer al verificarlo, no tanto por la importancia con que acostumbramos tratar estas cuestiones en LA ABEJA, como por el justo orgullo que nos cabe al ver que España ha representado un brillante papel en aquel honrosísimo certamen.

Hé aquí la relacion á que aludimos.

MEDALLAS DE ORO.

D. Eduardo Rosales, por su cuadro de Isabel la Católica dictando su testamento.—D. Vicente Palmarioli, por su cuadro que representa un sermón en la capilla Sixtina.—El cuerpo nacional de ingenieros de minas, como coleccionista de minería y metalúrgia.—El ministerio de Ultramar, por la coleccion de productos coloniales.—La administracion de Filipinas, por tabacos y cigarros.—La direccion general de Estancadas, por tabacos y cigarros.—La administracion central de colecciones y labores de tabacos de Filipinas, por cigarros y tabacos.—El instituto agrícola de San Isidro, por su coleccion de productos agrícolas.—D. José Partagás y los Sres. Cabañas y Carbajal, de la isla de Cuba, por cigarros.—Las salinas del Estado, por muestra de sal.—D. J. Rodríguez Zurdo, de Madrid, por su coleccion de arneses.—La direccion general de Obras públicas de España, por modelos y planos.

MEDALLAS DE PLATA.

D. Antonio Gisbert, de Alicante, por el cuadro de los piratas desembarcando en la América del Norte.—D. Pablo Gonzalvo, de Madrid, por el cuadro del interior del salon de Cortes de Valencia.—D. Gerónimo Suñol, por su estatua de yeso *El Himeneo*.—D. Eduardo Fernandez Pescador, de Madrid, por el grabado de sus medallas.—Los señores Ibarra hermanos, de Bilbao, por muestra de hierro.—La fábrica nacional de armas de Toledo, por armas blancas.—Sres. Zuazubiscar, Isla y compañía, de Guipúzcoa, por armas de fuego.—Señores Duro y compañía, de Asturias, por muestras de minerales y de hierros.—Sociedad hullera de Mieres, en Asturias, por hierro forjado.—El museo de ciencias naturales, de Madrid, por mármoles y minerales.—El cuerpo nacional de ingenieros de montes, por sus productos forestales.—El gobierno civil de las Islas Filipinas y el ministerio de Fomento, por fibras textiles.—D. Alejandro Alvarez, de Leon, por lanas.—Los Sres. Upmann, Janar y Gener, Martinez Ibor, Longoria Roca y compañía, y D. Matías Quevedo, de la isla de Cuba, por cigarros.—D. Antonio Castell de Pons, de Barcelona; D. Juan José Senen, de Huesca, y

don Pelayo Camps, de Gerona, por aceite de olivas.—D. Pascual Maupoey, de Valencia, por su coleccion de pistaches.—D. Valentín Ballesteros, de Albacete, por azafran.—D. Fernando Sheidnagel, de Albacete, por esparto.—La España industrial, de Barcelona, por indianas y percalinas.—Alexander herminos, de Barcelona, por máquinas de vapor.—D. Amador Pfeiffer, de Barcelona, por bombas hidráulicas.—Sres. Pinaquy y Sarvy, de Navarra, por sus prensas de aceite y de vino.—Don Amador Pfeiffer, de Barcelona, por su trituradora de aceite y su desgranadora de uva.—Don Camilo Fabra de Barcelona, por aparatos de pesar.—D. J. Cucuvuy, de Barcelona, por productos refractarios.—Señores Nolla y Sagera, de Valencia, por arcillas cocidas.—Don N. Novella, de Valencia, por tierras cocidas.—Cuerpo de ingenieros de minas, por mármoles.—D. José Badía, de Barcelona, por lana peinada de varios colores.—D. Nicasio Santos, de Guipúzcoa, por tejidos de lana.—D. Antonio Gali, de Barcelona, por paños.—D. Juan Escuder, de Barcelona, por tejidos de seda.—D. José Fite, por encajes de hilo y seda.—El Ilmo. Sr. D. Francisco Navarro, de Albacete, y el señor comandante de artillería D. Pedro Echaluze han obtenido la honrosa medalla de cooperadores: el primero en agricultura, y el segundo en la fabricacion de armas de fuego.

MEDALLAS DE BRONCE.

D. Vicente Irazabal, de Guipúzcoa, por armas de fuego.—D. Juan Martín, de Madrid, por armas blancas.—D. Tomás de Miguel, de Madrid, por una marmita concéntrica para horno.—Sres. Bolueta y compañía, de Bilbao, por muestras de hierro.—La Providencia, sociedad de minas y fundiciones, de Santander, por hierro colado.—D. F. S. Claver, de Lérida, por minerales plomíferos y plomos.—D. Adolfo Bolvin y Gentí, de Vitoria, por minerales.—La Union Campurriana, de Santander, por minerales de zinc.—Señor marqués de Villamejor, de Jaen, por minerales y metales.—Señores Mercier y compañía, de Huelva, por minerales de cobre.—El instituto provincial de Córdoba, por su coleccion de maderas.—D. Pelayo Camps, de Gerona, por arcos de castaño para pipería.—D. Angel Romero, de Soria; D. Victoriano Sanchez, de Salamanca; D. Pio del Castillo y Guengos, de Avila; D. Francisco Perez Crespo, de Ciudad-Real, y la señora viuda de Contreras é hijos, de Segovia, por lanas.—D. Francisco Montaña, de Barcelona, por cáñamos.—D. José Oriol Doderó, de Barcelona; D. José Senoval y D. Juan Cabrera, de Puerto-Rico, por algodón en rama.—D. Ramon Llauder, de Barcelona, y los señores Mols y Fiter, de Lérida, por capullos de seda.—D. Fernando Arrigunaga, de la isla de Cuba, por cigarros.—D. Alejandro Jordan, de Puerto-Rico, por tabaco.—D. J. Fuenmayor, de Soria, por miel.

(Se concluirá.)

GACETILLAS.

Mejora.—Es importante bajo todos conceptos la introducida por D. Juan Pombo en el sitio del Sardinero, donde acaba de concluir tres nuevos edificios de elegante construccion, destinados á proporcionar comodidad á los bañistas, que indudablemente apreciarán en lo que valen esas ventajas que se les ofrecen. Lo que nosotros deseáramos es que el autor de tales mejoras tuviese muchos imitadores, porque así se lograria pronto convertir aquella deliciosa playa en el sitio mas á propósito para baños que se puede imaginar; cosa tan fácil, como que está por todos reconocida como la posicion mejor de toda la costa cantábrica.

Si una vez se pensara seriamente en sacar todo el partido de que es susceptible la playa del Sardinero, á buen seguro que no se tardaria en ver planteados los proyectos de que tantas veces nos hemos ocupado, y cuyo aplazamiento apenas comprendemos en un pueblo emprendedor y entusiasta por los adelantos.

En otro lugar verán nuestros lectores el anuncio para el arrendamiento de las casas nuevas del Sr. Pombo, á que se hace referencia.

Último tributo.—Hoy han terminado las solemnes exequias que se han celebrado estos tres últimos dias en la Santa Iglesia Catedral por el alma de D. Bernardo Carton, fallecido en la mañana del miércoles. La muerte de este respetable anciano, que tantas simpatías supo inspirar á cuantos tuvieron el gusto de tratarle, ha sido muy sentida en esta poblacion en donde era considerable el número de personas que hallaron mil veces ocasion de apreciar sus virtudes. Dios las habrá tenido en cuenta al darle el premio que reserva á los buenos.

Por sí forte.—Hemos visto que, con pretexto de cigarreras que no tienen trabajo en la fábrica de esta ciudad, andan pidiendo limosna por las calles y las puertas de las habitaciones muchas mujeres que no deben tener tal oficio, pues nos consta que la fábrica está elaborando actualmente cuanto puede, habiendo admitido hasta la fecha todas las personas que se han presentado á pedir trabajo teniendo las condiciones necesarias para la buena elaboracion que constantemente ha distinguido á la fábrica de cigarros de Santander.

Epitafio.—El que yace aquí, una novia de oficio estanquera tuvo que en un momento de celos le regaló cuatro puros, y mientras él confiado á fumar empezó uno, ella se tragaba un vaso de arsénico y de cloruro. La chica vive robusta; mas él reventó al minuto; señores; esto no es guasa, coruñés era el trabuco.

Gracias á quien las merezca.—Nos han asegurado que al fin tendrá lugar el domingo próximo en el delicioso jardín del *Reganche* el primer baile de campo de la temporada; así pues:

Seductoras hijas de Eva, amantes de las cabriolas, Tenorias de la Montaña, figurines de la moda, politas de quince abriles y hasta vosotras; jamonas, preparad pronto las redes las redes preparad todas, lanzaos á la palestra, que de fijo tras vosotras irán dos mil mozaletes y al compás de wals ó polka en ellas caerán incautos y podreis cantar victoria; mas... tiento, que algunas veces cuesta muy cara la gloria.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Quechemarin Concepcion, de 15 ts., cap. don R. Rubiñas, de Bilbao con 1,000 quintales mineral de hierro á la órden.

Vapor Colon, de 352 ts., cap. D. F. Blein, de Liverpool con 2 bultos tejidos á D. J. M. Zorrilla; 2 id. aceite á D. N. Pereda; 1 id. hilo á D. D. G. Gomez. Resto de carga para Barcelona y escalas.

BUQUES DESPACHADOS.

Bergantin Joven Eduardo, de 121 ts., cap. don M. Font, para la Habana con 1,880 barriles mayores y 400 sacos harina.

Id. Virgen de Begoña, de 143 ts., cap. D. J. Torres, para id. con 1,400 barriles mayores y 150 sacos harina.

Quechemarin Reino, de 28 ts., cap. D. V. Asqueta, para Gijon con harina, jabon y otros efectos.

Id. Jorge Juan, de 19 ts., cap. D. V. Mendez, para id. con 465 sacos harina y otros efectos.

Vapor Comercio, de 49 ts., cap. D. J. Zabalo, para Bilbao con cacao y otros efectos.

Queche Adriano, de 82 ts., cap. D. J. Bosch, para Barcelona con 800 sacos harina.

Bergantin-goleta Carmencita, de 79 ts., capitán D. J. Tellería, para San Esteban en lastre.

Vapor Amalia, de 101 ts., cap. D. J. Mesa, para Sevilla y escalas con 1,027 sacos harina y otros efectos.

Arriendo.

Se arriendan las casas nuevas construidas en la playa del Sardinero por don Juan Pombo, con quien se entenderán para el ajuste las personas que deseen tomarlas. 6—1

Plaza de toros.

GRAN LUCHA DE FIERAS

para mañana domingo (si el tiempo lo permite).

El Sr. Geró, dueño de una gran coleccion de fieras y animales, que acaba de llegar á esta ciudad, ha acordado ejecutar en este dia la funcion que se anuncia en el siguiente programa:

1.º Sinfonia por una banda marcial.

2.º Un oso amaestrado hará extraordinarias y variadas suertes.

3.º Trabajo extraordinario de un asno andaluz y un mono, los cuales pelearán con los valientes perros ingleses y mallorquines.

4.º El gran ataque del oso de los Pirineos con los perros alanos.

5.º El intrépido Sr. Serra se presentará con dos serpientes, siendo una el monstruo del Golfo de Méjico, y la otra venida del Senegal.

El domador hará ver á este respetable público con cuánta facilidad se enroscan á su cuello, como si fuera para matar á un animal irracional.

6.º Un caballo marroquí montado por un mono saldrá á pelear contra los perros que se le echen, y ninguno de ellos podrá vencerlo.

7.º El oso gigante de Rusia se presentará á luchar á brazo partido con un hombre, hasta que uno de los dos resulte vencido.

8.º Saldrá un toro suizo y combatirá con todos los perros de presa que se le presenten, sin que ninguno de ellos pueda vencerlo. Si alguno presentare un perro solo que sujete á dicho toro cinco minutos de tiempo, será premiado en 200 reales.

PRECIOS. Palcos con 10 entradas 30 rs.—Entrada y asiento de palco 4 id.—Entrada general 2 id.—Niños y soldados sin graduacion 1 id.

Las puertas se abrirán á las cuatro de la tarde y la funcion dará principio á las cinco y cuarto.

NOTA. El despacho de billetes se hallará por la mañana de 10 á 12 en la tienda de D. Domingo Corcho, y por la tarde de las tres en adelante en la Plaza de Toros.

Se invita á todos aquellos que tengan perros de presa para dicha lucha y quieran llevarlos, se les dará la entrada gratis. No podrá reñir ninguno de estos perros sin permiso del director.

No se permitirá la entrada en el redondel de la plaza.

No se admitirá dinero en las puertas de la plaza.

SANTANDER.

IMPRESA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable, calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

SECCION DE ANUNCIOS.

Ferrocarril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 15 de Mayo de 1867.

VIA ASCENDENTE.

VIA DESCENDENTE.

Correspondencia con el ferrocarril del Norte.

| PRECIOS. | | | Tren n.º | Tren n.º 1. | Tren n.º 5. | PRECIOS. | | | Tren n.º 2. | Tren n.º 6. | Tren n.º | |
|----------|-------|-------|---------------|-------------|-------------|----------|------|------|-------------|-------------|----------|--------|
| Clases. | | | | | | Clases. | | | | | | |
| 1.º | 2.º | 3.º | Estaciones. | Misto. | Correo. | Misto. | 1.º | 2.º | 3.º | Correo. | Misto. | Misto. |
| 4 25 | 3 » | 1 75 | Santander. | Ll. | S. | Ll. | 4 15 | 3 50 | 3 75 | Ll. | S. | Ll. |
| 6 » | 4 » | 2 25 | Boo. | Ll. | S. | Ll. | 4 32 | 4 10 | 4 25 | Ll. | S. | Ll. |
| 10 75 | 7 50 | 4 » | Guarnizo. | Ll. | S. | Ll. | 4 41 | 4 25 | 4 75 | Ll. | S. | Ll. |
| 15 » | 10 25 | 5 75 | Renedo. | Ll. | S. | Ll. | 5 5 | 5 12 | 5 75 | Ll. | S. | Ll. |
| 18 50 | 12 75 | 7 » | Torrealevega. | Ll. | S. | Ll. | 5 26 | 5 16 | 5 50 | Ll. | S. | Ll. |
| 21 25 | 14 75 | 8 » | Las Caldas. | Ll. | S. | Ll. | 5 43 | 5 25 | 5 75 | Ll. | S. | Ll. |
| 25 » | 17 25 | 9 50 | Los Corrales. | Ll. | S. | Ll. | 6 11 | 6 44 | 6 25 | Ll. | S. | Ll. |
| 26 50 | 18 25 | 10 » | Las Fraguas. | Ll. | S. | Ll. | 6 23 | 6 34 | 6 25 | Ll. | S. | Ll. |
| 28 » | 19 25 | 10 50 | Santa Cruz. | Ll. | S. | Ll. | 6 30 | 6 40 | 6 50 | Ll. | S. | Ll. |
| 29 25 | 20 » | 11 » | Portolin. | Ll. | S. | Ll. | 6 39 | 6 50 | 6 50 | Ll. | S. | Ll. |
| | | | Bárcena. | Ll. | S. | Ll. | 6 40 | | | Ll. | S. | Ll. |
| | | | Montabliz. | Ll. | S. | Ll. | 6 40 | | | Ll. | S. | Ll. |
| 39 75 | 27 25 | 15 » | Pesquera. | Ll. | S. | Ll. | 6 52 | | | Ll. | S. | Ll. |
| 41 25 | 28 50 | 15 50 | Santiurde. | Ll. | S. | Ll. | 6 52 | | | Ll. | S. | Ll. |
| 47 » | 32 50 | 17 75 | Reinosa. | Ll. | S. | Ll. | 7 1 | | | Ll. | S. | Ll. |
| 52 50 | 36 » | 19 75 | Pozazal. | Ll. | S. | Ll. | 7 2 | | | Ll. | S. | Ll. |
| 57 25 | 39 25 | 21 50 | Mataporquera. | Ll. | S. | Ll. | 7 3 | | | Ll. | S. | Ll. |
| 61 25 | 42 25 | 23 » | Quintanilla. | Ll. | S. | Ll. | 7 3 | | | Ll. | S. | Ll. |
| 63 50 | 43 75 | 24 » | Aguiar. | Ll. | S. | Ll. | 7 3 | | | Ll. | S. | Ll. |
| 63 25 | 47 » | 25 75 | Mave. | Ll. | S. | Ll. | 7 3 | | | Ll. | S. | Ll. |
| 73 50 | 50 » | 27 75 | Alar. | Ll. | S. | Ll. | 7 3 | | | Ll. | S. | Ll. |

Tren-correo ascendente.

| Ll. | S. | Ll. | S. |
|------|------|-------|-------|
| 3 48 | 4 15 | 7 40 | 8 30 |
| 6 48 | 7 08 | 9 33 | 9 55 |
| 7 11 | 7 22 | 11 14 | 11 32 |

Tren-correo descendente.

| Ll. | S. | Ll. | S. |
|------|------|-------|-------|
| 8 30 | 8 30 | 8 21 | 8 40 |
| 4 21 | 4 33 | 11 25 | 11 52 |
| 5 52 | 6 11 | 5 47 | |
| 7 12 | 7 35 | | |
| 8 15 | 8 25 | | |

ENFERMEDADES DEL PECHO HIPOFOSFITOS DEL DOCTOR CHURCHILL

(Memorias leídas en las Academias de Ciencias y de Medicina de París.)
Jarabe de Hipofosfito de sosa. — Jarabe de Hipofosfito de cal. — Píldoras de Hipofosfito de quinina
CON UNA INSTRUCCION PARA EL USO

La tisis se cura por los Hipofosfitos en el primero, en el segundo y aun en el último grado. Al cabo de algunos días se disminuye la tos, vuelve el apetito, cesan los sudores y el enfermo se siente una fuerza y un bienestar enteramente nuevo. A eso se añade, poco tiempo después, un cambio muy sensible en el aspecto del enfermo. Las evacuaciones se regularizan, el sueño es tranquilo y reparador y se manifiestan todas las señas de una nutrición fácil y normal.

CLOROSIS ANEMIA OPILACION

Flores blancas, Amenorrea ó menstruacion difícil ó nula, Raquitis ó Enfermedad de los Huesos, Dispepsia, Digestiones lentas ó difíciles, Inapetencia, etc.

Jarabe de Hipofosfito de Hierro.
Píldoras de Hipofosfito de Manganesa.
4 francos el frasco en París.

Los únicos verdaderos Hipofosfitos, del Dr. Churchill, el descubridor de las propiedades medicinales de los Hipofosfitos, son los que estan preparados segun sus indicaciones y bajo sus ojos por Mr. SWANN, farmacéutico químico de la familia real de España, 12, rue Castiglione, en París.

La Agencia Franco-Española, en Madrid, 31, calle del Sordo, sirve los pedidos. En Santander, en las principales farmacias. (1.º s. m.)

LAMPARAS ALUMBRADO de Gas Mille.

de Gas Mille. Por UN real, 50 HORAS DE LUZ.
Nada de mal olor.
Nada de poder mancharse.
Fuera todo peligro de explosion.
Economía de un 80 por 100 sobre la luz mas barata conocida.

Los SRES. PASCUAL Y CORTADA, unicos representantes en Santander de la casa Leplay, Noel y compañía, de Paris. Depósito, calle de la Blanca, num. 8.
Los precios son los mismos que en la fábrica de Paris.

GRAN FABRICA CATALANA DE REFRESCOS DE SEBASTIAN CAMPS.

Especialidad en gaseosas de limonada, naranjada, rosa y canela, aguas minerales, aguas de Seltz, carbónicas, y Seltz doble purgante.
Ventas al por mayor y menor, en el despacho y fábrica, calle de Burgos, num. 35, Alameda.
Se sirve á domicilio, dando aviso.

En la tienda El Desengaño se acaban de recibir muelles de todas dimensiones, gutaperchas, crin vegetal, agremanes, tachuelas doradas, clavos celosia, buen surtido de botones de todas clases y otros muchos articulos. 6a3



PILULES DEHAUT. — Esta nueva combinacion fundada sobre principios no conocidos por los medicos antiguos, llena, con una precision digna de atencion, todas las condiciones del problema del medicamento purgante. — Al reves de otros purgativos, este no obra bien sino cuando se toma con muy buenos alimentos y bebidas fortificantes. Su efecto es seguro, al paso que no lo es el agua de sedlitz y otros purgativos. Es fácil arreglar la dosis, segun la edad ó la fuerza de las personas. Los niños, los ancianos y los enfermos debilitados lo soportan sin dificultad. Cada cual escoja, para purgarse, la hora y la comida que mejor le convengan segun sus ocupaciones. La molestia que causa el purgante, estando completamente anulada, por la buena alimentacion, no se halla reparo alguno en purgarse, cuando haya necesidad. — Los medicos que emplean este medio no encuentran enfermos que se nieguen á purgarse so pretexto de mal gusto ó por temor de debilitarse. Lo dilatado del tratamiento no es tampoco un obstaculo, y cuando el mal exige, por ejemplo, el purgarse veinte veces seguidas, no se tiene temor de verse obligado á suspenderlo antes de concluirlo. — Estas ventajas son tanto mas preciosas, cuanto que se trata de enfermedades serias, como tumores, obstrucciones, afecciones cutáneas, catarros, y muchas otras reputadas incurables, pero que ceden á una purgacion regular y reiterada por largo tiempo. Vase la Instruccion muy detallada que se da gratis, en París, farmacia del doctor Dehaut, y en todas las buenas farmacias de Europa y America. Cajas de 20 rs., y de 10 rs.
En Santander, en las principales farmacias.
La Agencia Franco-Española, en Madrid, 51, calle del Sordo, sirve los pedidos. (sáb.) 1

Se desea traspasar el almacén de comestibles y café de encima del puente, como asimismo el local despacho de bebidas sito en la misma casa con la entrada por la calle de Atarazanas, ó sea debajo del puente. La persona que desee adquirirlos puede acudir á dichos establecimientos, donde se darán pormenores. 5

LA PENINSULAR.

Los tenedores de obligaciones de dicha sociedad pueden desde este día presentarse á cobrar los cupones vencidos en 30 de junio último, en la subdirección de esta capital, previniéndoles que es indispensable la presentacion de la lámina para efectuar el pago.
Los imponentes en capital sin riesgo ó renta á voluntad que quieran cobrar el interés de 3 por 100 correspondiente al último semestre, se servirán presentar sus respectivas pólizas para hacerles el pago con arreglo al capital que representan sus liquidaciones en 30 de junio último.
El pago estará abierto de 9 á 12 de la mañana los días no feriados.
Santander 1.º de julio de 1867. — d15 6

Aviso á los Alcaldes y Secretarios de Ayuntamientos.

En la imprenta de este periódico se hallan de venta los siguientes impresos arreglados á la modelacion oficial:
Modelos para cuentas de Alcaldes y Depositarios, con la documentacion correspondiente.
Estados de sanidad, semestrales y mensuales.
Cargarémes y libramientos.
Carpetas para expedientes.
Recibos talonarios para las contribuciones territorial, industrial, de consumo y de patentes.
Papeletas de aviso y de apremio para las mismas.
Papeletas de juicios de paz y verbales.
Papeletas de citacion para quintas.

Pérdida.

El que haya recogido un lorito muy pequeño, verde, con la cabeza y el pico encarnado, puede entregarlo en la Comandancia de Marina, donde se le dará el hallazgo. — 4—4

Se vende un piano muy arreglado, para los que no quieran exceder del precio de 1,700 rs. en gasto, como tambien un surtido de útiles herramientas para ebanistas, ó aficionados á ello. Darán razon en esta redaccion. 2s 6

GUIA DEL CULTIVADOR.

Manual de agricultura, ganaderia y economía rural POR D. BUENA VENTURA ARAGÓ.
Esta obra, indispensable á todos los propietarios, cultivadores y ganaderos, ha venido á satisfacer la necesidad urgente que se experimentaba en España de un libro que en regular tamaño

contuviera todo lo que deben saber aquellos acerca de los diferentes ramos de que trata.
Consta de un tomo en cuarto de 300 páginas. Precio 24 rs. Véndese en Santander en la librería universal de D. Fabian Hernandez, en todas las principales librerías del reino, ó bien dirigiéndose al autor, residente en Tortosa, calle del Carbó, 18.

Ferrocarril de Isabel II.

Esta Empresa, deseando proporcionar al público de esta ciudad el medio de regresar de los pueblos inmediatos atravesados por la línea lo mas tarde posible, ha acordado que el domingo 7 del corriente salga un tren de Guarnizo á las 8 de la tarde, de Boo á las 8 y 15, para llegar á Santander á las 8 y 30 minutos.
Santander 6 de julio de 1867. — El Jefe de la esplotacion, C. Clément.
Nota. Se esponderán billetes de todas clases con este motivo en las estaciones de Guarnizo y Boo.

El escribano y notario público D. Genaro Sierra ha trasladado su despacho á la calle del Correo, núm. 10, principal, casas del Sr. Escalante. 4—1

Lloyd de España.

Diario economista, marítimo, mercantil, industrial, de noticias y anuncios.
Se publica en Barcelona.
PRECIOS DE SUSCRICION.
Fuera de Barcelona. 36 rs. trmtr.
Estranjero y Ultramar. 78 id. id.

La cuestion de Roma.

Folleto en defensa del poder temporal de la Santa Sede, por D. José Benitez Caballero, redactor de EL Pabellon Nacional.
Se vende á 4 rs. en la administracion de dicho periódico y en las principales librerías de la corte.
Para pedidos de provincia, dirigirse al autor, Lavapiés, 22.
La mitad del importe de la venta se destina á los fondos de Su Santidad.

Para Cádiz y Sevilla,

con escalas en Gijón, Rivadeo, Coruña, Carril, Vigo y Bayona (de Galicia).
Saldrá de este puerto el 7 del corriente, si el tiempo no lo impide, el vapor español

AMALIA,
su capitán D. José Mesa.
Admite carga y pasajeros.
Le despachan sus consignatarios los Sres. Perez y Garcia, Muelle, núm. 18, é informarán los señores P. Larrinaga y compañía, Rivera, núm. 13. 4

Para Sevilla.

con escalas en Coruña y Cádiz.
Saldrá de este puerto del 9 al 11 del mes de Julio el magnífico vapor español nombrado VELAZQUEZ.
Al mando de su capitán D. José Vives.
Admite carga y pasajeros.
Le despachan sus consignatarios los señores hijos de D. Francisco Diaz, y su corredor D. Cefe-rino G. de Arce, Rivera, núm. 25. 3